

sind ein Kraftquell für die Arbeiterklasse im Kampf gegen die Ausbeuterordnung.

Der Bericht des Genossen Erich Honecker, der sich auf die Prinzipien des Marxismus-Leninismus und auf gründliche Analysen stützt, ist von hoher Qualität und großer Bedeutung.

Die fortschrittliche Menschheit feierte den 31. Jahrestag des großen historischen Sieges, den die Sowjetunion über den Hitlerfaschismus errang. Dies war das bedeutendste Ereignis nach der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution. Das sozialistische Weltsystem wurde geschaffen. Das deutsche Volk wurde von der faschistischen Hitlerherrschaft befreit. Auf fester Grundlage wurde der sozialistische deutsche Staat der Arbeiter und Bauern, die Deutsche Demokratische Republik, errichtet.

Im Leben der Gesellschaft vollzogen sich tiefgreifende Veränderungen. Eine rasche Entwicklung zeigt sich auf den Gebieten der Wirtschaft, Technik, Wissenschaft und Kultur. Der Lebensstandard des Volkes erhöht sich ständig. Dieser sozialistische Staat hat den ihm gebührenden Platz auf internationaler Ebene in schwierigen Kämpfen errungen. (Beifall.) Diejenigen, die ihn nicht anerkennen wollten, waren gezwungen, ihn anzuerkennen. Die DDR wurde zum Bollwerk für Frieden und Freiheit im Zentrum Europas. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und ihre marxistisch-leninistische Führung geben vortreffliche Beispiele für den proletarischen Internationalismus.

Die türkischen Kommunisten pflegen seit langer Zeit enge Beziehungen zu den deutschen Kommunisten. Einige der Mitbegründer unserer Partei kämpften im Jahre 1919 auf den Barrikaden in Berlin an der Seite der Mitglieder des Spartakusbundes. (Starker Beifall.)

Die Kommunistische Partei der Türkei kämpft unter sehr schwierigen illegalen Bedingungen. Die reaktionäre Großbourgeoisie, die mit den amerikanischen und westdeutschen Monopolen zusammenarbeitet und an aggressive Blöcke wie die NATO gebunden ist, übt ihre Herrschaft mit faschistischen Methoden und mit scharfem Terror aus. Diese blutigen Terrormaßnahmen richten sich insbesondere gegen die Arbeiterklasse und alle fortschrittlichen Kräfte und Organisationen. Innerhalb eines Jahres, seit der Machtübernahme der reaktionären, mit faschistischen Kräften durchsetzten Regierung, wurden von faschistischen Banden mehr als fünfzig Arbeiter und revolutionäre Studenten getötet.

Der Klassenkampf ist in eine neue Phase eingetreten. Dies zeigt sich in lang andauernden Streiks und einer ständig wachsenden Opposition der Studenten und der Jugend gegen Verbote und Terror.

Der Kampf für nationale Unabhängigkeit und eine fortschrittliche demo-